Página: 1 \$32,752.19

1/1

# **QUIEREN NUEVO COBRO**POR 'MEMORIA' DE CELULARES

AZUCENA VÁSQUEZ

El senador morenista Ricardo Monreal promueve una iniciativa para que fabricantes de smartphones, tablets y dispositivos paguen derechos de autor por la información almacenada en su memoria. Expertos ven en ello un detonador de incremento de precio en los dispositivos.

La iniciativa establece que importadores y fabricantes deberán pagar una compensación a autores, compositores, escritores, editores y creadores por el uso de sus obras a través de los dispositivos.

Daniel Legaspi, socio de Propiedad Intelectual del despacho Santamarina & Steta, consideró que ese cobro extra lo terminará pagando el consumidor que ya paga por uso de plataformas como Spotify, por lo que podría incurrir en un doble cobro innecesario.

Según la iniciativa del legislador morenista, la compensación sería cobrada por equipo de manera directa a los fabricantes en función de la capacidad de almacenamiento y sería entregada a organizaciones de derechos de autor, quienes a su vez podrán remunerar a los creadores.

Por ejemplo, para un celular de 16 GB, el cobro será de 100 pesos.

Gerardo Soria, presidente del Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones, coincidió que en los hechos, los consumidores serían los afectados porque los fabricantes seguramente trasladarían el cobro.

En conjunto, estimó, el costo para los consumidores iría de 3 mil 800 millones de pesos a 5 mil 600 millones de pesos anuales.



El Universal Sección: Portada 2022-11-29 02:55:23

415 cm2

Página: 1,19

\$60,480.51

1/3

# Nuevo Laredo, bajo fuego tras captura criminal

SANDRA TOVAR, ALBERTO MORALES Y OTILIA CARVAJAL

Nuevo Laredo, Tamps.— Bloqueos, balaceras y quemas de autos se registraron la madrugada del lunes en esta ciudad, lo que provocó la suspensión de clases y actividades, tras generar pánico entre la ciudadanía.

Los hechos violentos se debieron a la detención del líder de una organización criminal que opera en la región, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que el operativo de captura tuvo lugar a las 04:00 horas, pero no dio a conocer el nombre del detenido ni la organización criminal a la que pertenece.

Tampoco se informó si hubo personas muertas o heridas durante los enfrentamientos.

| ESTADOS | A19

# Captura de criminal desata balaceras

La detención de un presunto integrante del Cártel del Noreste causó enfrentamientos en Nuevo Laredo

SANDRA TOVAR Corresponsal

–estados@eluniversal.com.mx

Nuevo Laredo. — Nuevo Laredo amaneció este lunes entre balaceras en diversos puntos de la ciudad, lo que obligó a la suspensión de clases, paro de actividades en algunas maquiladoras y en el transporte público, así como el cierre de las oficinas del consulado de Estados Unidos.

Lo anterior tras la captura de un líder criminal, según informó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Desde la madrugada, en redes sociales circularon videos en los que se escuchaban tiroteos. También se informó de calles cerradas con vehículos incendiados.

Desde temprano, la alcaldesa de Nuevo Laredo, Carmen Lilia Canturosas (Morena), informó a través de redes sociales que existía una "situación de riesgo", que la entrada a las escuelas sería a las 9:00 horas y sugirló que la asistencia de los alumnos quedara "a criterio de los padres de familia".

Por su parte, el consulado de Estados Unidos en Nuevo Laredo informó que, debido a la situación de emergencia en la ciudad, serían reagendadas todas las citas programadas para el lunes 28 de noviembre.

Algunas empresas maquiladoras pidieron a sus empleados que laboran en el primer turno mantenerse resguardados.

### Reportan captura de líder criminal

En su conferencia de prensa matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que la situación en Nuevo Laredo se





El Universal Sección: Portada

2022-11-29 02:55:23 415 cm2

Página: 1,19

\$60,480.51

2/3

debió a la captura del jefe de una organización criminal que operaba en dicho municipio.

"Hoy en la madrugada hubo un enfrentamiento en Nuevo Laredo y se detuvo a una persona que era jefe de un grupo de la delincuencia. Hubo reacciones, pero se llevó a cabo esa detención", dijo.

Sin embargo, hasta la noche de ayer no se había informado del nombre del detenido o el grupo delictivo al que pertenece, aunque en redes sociales se indicó que sería del Cártel del Noreste.

López Obrador aseguró que su gobierno tiene elementos para demostrar que esa persona fue responsable de otros hechos violentos en esa zona.

Precisó que la detención tuvo lugar a las 04:00 horas y el detenido fue trasladado a la Ciudad de México para comenzar con su proceso penal.

Ante los hechos violentos, personal de fuerza de la Guardia Estatal, en colaboración con elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, instalaron filtros en diferentes tramos carreteros y realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en la ciudad.

Por la tarde se informó que la alcaldesa sostuvo una reunión con elementos de seguridad, pero no se informó si hubo más detenidos, si se reportaron personas muertas o heridas ni el número de vehículos que fueron incendiados.

### Reportan secuestro en Reynosa

También, el lunes se registró una balacera en las colonias Jarachina y Vista Hermosa, en Reynosa.

Autoridades informaron que recibieron un reporte del C5 sobre disparos y la sustracción de una persona, a la cual se buscaba.

### ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR

Presidente de México

"Hoy en la madrugada hubo un enfrentamiento en Nuevo Laredo y se detuvo a una persona que era jefe de un grupo de la delincuencia"



El Universal Sección: Portada 2022-11-29 02:55:23

415 cm2

Página: 1,19

\$60,480.51

3/3



Ayer, desde temprano la alcaldesa informó de una "situación de riesgo" en Nuevo Laredo.



Excélsior Sección: Portada,Nacional

2022-11-29 02:47:01

767 cm2

Página: 1,14

\$58,842.36 1/4

TAMAULIPAS

# Captura de *El Negrolo* desata enfrentamientos en Nuevo Laredo

Sicarios del Cártel del Noreste y elementos del Ejército chocaron tras el arresto

POR ALFREDO PEÑA

CIUDAD VICTORIA.— La aprehensión de Heriberto Rodríguez, El Negrolo o El Negro 35, líder de La Tropa del Infierno, brazo armado del Cártel del Noreste, provocó balaceras y bloqueos que paralizaron Nuevo Laredo, Tamaulipas.

La captura, llevada a cabo en la madrugada de ayer, generó enfrentamientos entre delincuentes y elementos del Ejército, los cuales se prolongaron hasta el amanecer y se extendieron por toda la ciudad.

La violencia desató pánico entre la población, que decidió no salir de sus casas. La Secretaría de Educación suspendió las clases, mientras que los puentes fronterizos dejaron de operar temporalmente.

**PRIMERA** I PÁGINA 14

# **SE DESATAN BALACERAS Y BLOQUEOS**

# Arresto de *El Negrolo* paraliza Nuevo Laredo

DEBIDO A LA VIOLENCIA HUBO SICOSIS entre la población, las clases fueron suspendidas, negocios, supermercados y el consulado de EU decidieron cerrar al Arresto de El Regroto paralla Aluevo Lascri

9POR ALFREDO PEÑA

Corresponsal nacional@gimm.com.mx





CIUDAD VICTORIA.— La captura del peligroso Heriberto Rodríguez Hernández, El Negrolo o El Negro 35, líder de La Tropa del Infierno, brazo armado del Cártel del Noreste, desató una serie de enfrentamientos con el elementos del Ejército, lo que paralizó la ciudad de Nuevo Laredo, Tamaulipas, y que, además, obligó a Estados Unidos cerrar de manera temporal los puentes internacionales.

La captura ocurrió a las 4:30 horas de ayer, y uno de los primeros enfrentamientos se registró en la avenida Luis Donaldo Colosio, tras lo cual se desató una serie de agresiones que se prolongaron hasta el amanecer y que se extendieron por toda la ciudad.

### **SE DESATA SICOSIS**

Ante ello, la Secretaría de Educación determinó suspender las clases en todos los niveles educativos, a excepción de la universitaria, la cual quedó a decisión personal.

La situación desató sicosis entre la población, misma que determinó no salir de sus viviendas.

El transporte público e industrial no fue la excepción, pues quedó paralizado, además de que obreros decidieron no ir a trabajar y centros comerciales no abrieron sus puertas. Aunque las balaceras fueron en casi toda la ciudad, estuvieron más marcadas en la zona norte, rumbo a Coahuila.

Entre las colonias afectadas están La Guerrero, Campanario, Voluntad y Trabajo I, Voluntad y Trabajo II, Puente Transformación de los aguacates (incendio de vehículo), Infonavit Fundadores, Unidad Nacional, Nueva Unidad Deportiva

Valles de Anáhuac, Nuevo Progreso, Villas de San Miguel, Buena Vista, La Joya y Constitucional. También se vio afectada la carretera Libramiento de Nuevo Laredo, hacia el aeropuerto.

El Consulado de EU, a través de sus cuentas, avisó que se suspendía toda actividad para reagendar citas a quienes solicitaron entrevistas.

Los puentes internacionales también decidieron cerrar, pero luego abrieron con la amenaza de otra alerta.

Ya al mediodía, la alcaldesa del municipio, Carmen Lilia Canturosas, anunció que 100% del lote de taxis trabajaba, al igual el transporte de personal a las diversas maquiladoras. El transporte público se fue normalizando poco a poco.

La Secretaría de Seguridad informó sobre una alianza con el Ejército para brindar ayuda y atención.

"Ante los hechos registrados este lunes (ayer) en Nuevo Laredo, personal de fuerza de la Guardia Estatal colabora en los filtros de seguridad instalados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en diferentes tramos carreteros", dio a conocer.

Agregó que la Sedena mantiene filtros en el tramo carretero aeropuerto, carretera Anáhuac y carretera México II, así como el tramo carretero México II y carretera Monterrey a Nuevo Laredo.

Por la tarde, los habitantes comenzaron a realizar sus actividades cotidianas al percibir una aparente calma.

El Negrolo o El Negro 35 es catalogado de gran relevancia dentro del organigrama del Cártel del Noreste, ya que forma parte del brazo armado Tropa del Infierno, que vino a sustituir a los pistoleros de Los Zetas, de quienes se separaron por diferencias y acuses entre si por capturas y muertes de los exmilitares.







Foto: Especial

En más de 15 puntos de Nuevo Laredo se registraron hechos violentos como quema de vehículos.







Excélsior

Sección: Portada, Nacional 2022-11-29 02:47:01

767 cm2

Página: 1,14

\$58,842.36

4/4





otos: Especial

Fueron más de 15 puntos de Nuevo Laredo en los que se denunciaron hechos violentos, como quema de vehículos y tiroteos.



Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte 2022-11-29 03:19:21

496 cm2

Página: 6 \$80,395.48

1/3

# Ejército 'golpea' al narco #Seguridad

Elementos
de la Sedena
detuvieron a un
líder del Cártel
del Noreste, en
Tamaulipas, y
a un operador
financiero de
La Familia
Michoacana,
en el Estado de
México

ma mañana de ayer fue trasladado a la Ciudad de México y que había elementos suficientes para acusarlo de hechos

violentos en la zona.

El consulado estadounidense lanzó una alerta a sus ciudadanos pocas horas después del arresto a través de sus redes sociales por "una situación de emergencia tras una detención"

que había provocado "balaceras en múltiples lugares de la ciudad" y anunció la suspensión de las actividades en sus oficinas.

La alcaldesa de la ciudad, Carmen Lilia Canturosas, anunció a través de Facebook la paralización del transporte público y el cierre de las escuelas primarias. Poco después del mediodía señaló que "la situación en la ciudad comienza a normalizarse".

## Desestabilizan operación financiera

En un comunicado, la Sedena dio a conocer que el pasado fin

de semana, en conjunto con la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), detuvo a Misael "N", presunto operador financiero de La Familia Michoacana.

## INDIGO STAFF

a Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó sobre la detención en el Estado de México de un operador financiero de La Familia Michoacana, mientras un mando castrense confirmó la captura de un líder del Cártel del Noreste, en Tamaulipas.

De acuerdo con un mando militar que pidió el anonimato, en Nuevo Laredo, Tamaulipas, se detuvo a Heriberto Rodríguez Hernández, conocido como "Negrolo" o "Negro 35", encargado de la célula delictiva denominada "Tropas del Infierno".

El presidente Andrés Manuel López Obrador había adelantado durante su conferencia matutina la "importante" detención, sin identificar al arrestado ni al grupo al que pertenecía. Agregó que la mis-





Informó que el pasado 26 de noviembre, se detuvo a Misael "N", "presunto operador financiero de un grupo delictivo con presencia en los municipios de Villa Guerrero, Tenango del Valle y Tenancingo, Estado de México".

De acuerdo con la Sedena, Misael "N" se ocultaba en un domicilio ubicado en la colonia La Lagunilla, municipio de Tenancingo.

## El infierno pasado

- > En marzo pasado fue detenido Juan Gerardo Treviño, alias "El Huevo", en Nuevo Laredo, quien era el anterior líder de las "Tropas del Infierno"
- Las autoridades acusaron a "El Huevo" de generar violencia en cinco estados y en la frontera de Tamaulipas con Texas
- >La detención de "El Huevo" ocasionó cierres temporales en dos de los puentes que conectan Nuevo Laredo con Texas

La captura de "El Negrolo" paralizó el transporte público y obligó al cierre de escuelas primarias en Nuevo Laredo





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

496 cm2

Página: 6 \$80,395.48

3/3



